

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## La grave situación creada

No sé si la sociedad española se da cuenta de la extrema gravedad del momento presente.

Supongo yo que en España había antimilitarismo, pero no creí nunca que existiese un número tan grande de antimilitaristas.

El expediente Picasso no se utiliza exclusivamente ni principalmente contra los militares negligentes, inmorales o cobardes; se esgrime como un arma terrible contra el Ejército.

Los enemigos de las instituciones políticas y sociales, sobre todo quienes lo son más de las segundas que de las primeras, saben muy bien lo que se hacen; para quebrantar los ejes de la Historia no hay expediente más eficaz que el de destruir las grandes bases que le sirven de fundamento.

Y gritan ¡abajo la Religión! porque es la base moral y el Ejército, porque es la fuerza activa y coactiva y, por consiguiente, la base material.

Cuando la sotana del sacerdote y el sayal del religioso no ejerzan la legítima angustia que todavía ejercen sobre el pueblo, y cuando hayan conseguido debilitar y mejor aventar el prestigio del uniforme militar, los enemigos de la sociedad, que tan fácilmente captan a la manada ya la recona, podrán derribarlo todo y elevarse ellos sob e sus ruinas.

Nada de esto que digo y que anuncio es el temor de la autopsia, ni la visión de la fantasía.

Es algo real que viene a España con la violencia de un gran sismo, sino se hace nada para quitarlo y se hace todo para que se produzca.

La ley democrática del servicio militar obligatorio está haciendo por millares los antimilitaristas. La generación que pasa por los cuarteles sale de ellos, por circunstancias que en el momento no sería oportuno puntualizar, sintiendo un gran desengaño cuando una profunda aversión al Ejército.

Si además de esto se consiente, como se ha consentido que sea lanzado a la voracidad de la prensa y de la opinión un expediente como el instruido por Picasso, en el cual apenas hay tal cual oasis de dignidad y de heroicidad y abundan los desiertos de la cobardía, de la negligencia y de la inmoralidad, no hay que decir con extraordinario refuerzo lo que he llegado al antimilitarismo español.

Todo esto, si no ha podido evitarse, ha debido atenuarse extraordinariamente.

Y se hubiera evitado o atenuado con que el Gobierno, sea el que fuere, en todo a guisa, hubiera gobernado.

Si él, en vez de buscar, como he dicho alguna vez la jofaina pilatesca del parlamento; hubiera gobernado, no según su conciencia, reglada por la justicia y la moral, y hubiese castigado por medio de los Tribunales a quienes castigo merecen y resuelto sí lo que por ser poder ejecutivo le corresponde resolver, no se habría producido este escándalo, tras de cual todo es posible, incluso una conmoción popular que aprovechara en beneficio propio comunistas y socialistas, a poco que les sean propicias las ya difíciles circunstancias económicas por que atraviesan el mayor número de los hogares españoles.

M. Feñafior

En 3ª plana originales de interés.

## De Sociedad

Letras de luto

En el cuarto aniversario del fallecimiento del joven don Serafín Cervantes Cánovas se ha celebrado hoy la Hore Santa en Santa María de Gracia en sufragio de su alma, con gran concurrencia de amigos de la familia.

A sus padres y abuelos renovamos con tal motivo la expresión de nuestro sentimiento.

## Leyendo la Prensa

SOBRE EL EXPEDIENTE PICASSO

Labor de socialista

«El expediente Picasso hace referencia a una página triste y dolorosa de la historia contemporánea española. Es el derrumbamiento de una Comandancia general, por consecuencia de errores, por acumulación de infortunios, por haberse producido un páquico colectivo. Serán pocas las funciones, si es que hay alguna, que no registren hechos análogos; pero otros países, más cautos—más patriotas quizás—, esos hechos dolorosos los ventilan sin escándalo. Aquí nos complacemos, en delectación criminal, en exponer las llagas y cánceres, no para su corrección sino en busca del escándalo.

Eso es lo que ha hecho el diputado socialista. Tres horas estuvo hablando, y las tres quedaron invertidas en reproducir, con todos los acentos apocalípticos que haló a mano, y todas las negruras posibles, la catástrofe. Daba pena ver a un español empeñado en esa labor de desprestigio, siquiera ese español sea socialista.

(El Ejército Español.)

## HAY QUE CONCRETAR LOS CARGOS

«Faltó en su origen método de expansión; fué algo confuso, fué en ella más lejos del momento, pues se habló hasta de las responsabilidades de la guerra del año 93, después de habernos dicho que éstas se iniciaron en el 1909.

No hubo en esta primera parte del discurso del señor Prieto verdadera concreción de cargos de los cuales se desprendiesen las responsabilidades políticas; bien es verdad que no terminó su oración; así es que esperamos que en la tarde de hoy haga la concreción de cargos que ayer le faltó, pues en un debate de la altura y trascendencia de este no puede la voz fiscalizadora ausarse en términos generales, decir simplemente sois responsables; es preciso argüir, concretar la responsabilidad, desmenzalarla, para que no existan nebulosidades que eclipsen por entero toda la obra fiscal.

Porque si no se hace así quedará por completo desvirtuada aquella frase del tribuno: «Ahora es cuando va a ver la nación que la responsabilidad ministerial es un mito...»

Porque la nación preguntará al orador: «Pero dime donde está, cuál es esa responsabilidad; señálame los hechos categóricos. Si no, todos continuamos en la misma desorientación, envueltos en las nebulosidades que nos persiguen...»

(La Correspondencia Militar)

¿QUIEN SERA EL DEPURADOR? «Prueba palmaria de la soledad del

país y de la incapacidad de nuestros hombres públicos es lo que ocurre en el asunto, que debiera ser magno, de las responsabilidades. Hoy, como a raíz de la pérdida de las colonias, debiera España estar en pie, conmovida y ahelante, dispuesta a imponer severas sanciones. No lo está. ¿Por qué? Porque sabe que los que tienen en sus manos todos los resortes de la justicia son más culpables que aquellos a quienes se intenta señalar como únicos responsables. No ocurrirá nada, y lo que ocurra será una vergonzosa simulación. El señor Prieto, con toda su oratoria revolucionaria, no ha producido la menor impresión en el auditorio ni en los lectores de su discurso. Concurrían dos circunstancias: falta de autoridad en el acusador y equivocado enfoque del proceso. La justicia no se administra declamando; la justicia es una función de efectivismo y habilidades. Ha de ser sincera, ecuánime, desapasionada, para que sea justicia.

Además, ¿quienes son los juzgadores? ¿El Parlamento? La gente se tumba de risas. ¿El Parlamento de las dietas, juzgador de inmoralidades! ¿Quite usted de ahí! ¿El Gobierno? ¿Este Gobierno, que a las responsabilidades de todos los políticos une las que contrae de continuo por su torpeza? Nos ha resultado el actual un Gobierno de fríos artificiales.»

(La Acción.)

## Para los días fríos, es el mejor tónico una copa de Cordial-Matier

Rep. esentante: Navarro—San Diego, 17

## Deber de los católicos

Ved el norte de la mala prensa sintetizado en una hoja infame suscrita por un intelectual francés: «Hay que arrojar a Cristo de la escuela y de la sociedad. Ha llegado la hora de arrancar del alma de los niños la antigua fe, y sustituirla por el libre pensamiento. Hay que arrojar a Cristo del ejército, de la marina, de los hospitales, de los asilos de los huérfanos, de los tribunales de justicia y por último del Estado.»

No creáis que exagero; la prensa sectaria socava demolidora los cimientos del bienestar social y no se desdía en calumniar, proferir calumnias soeces, blasfemar, porque su intento es quitar del hombre la idea de moralidad y arrancar de cuajo todas sus creencias.

¿Nos hemos de quedar los católicos cruzados de brazos, contemplando con mirada indiferente la labor de la prensa herética y liberal?

## El alma al diablo

Así se titula la hermosa novela que serviremos en breve a los lectores en nuestro folletón, una vez terminada la que actualmente pub icamos.

«El alma al diablo» es una novela original del popular y notable escritor Diego San José y pertenece a la rica colección de novelas premiadas de la Biblioteca Patria.

Es de reciente publicación y no damos que su lectura ha de ser muy del agrado de nuestros suscriptores.

## Forretería y Bateria de Cocina Pedro Sabater, Hijo

Aire 28 -- (Sucesor de Hermonalia -- San Miguel 2) ¡Grandes rebajas de precios!

Esta casa acaba de recibir un inmenso surtido en BATERIA DE COCINA de Hierro esmaltao, esmaltada, y en Aluminio de las mejores marcas del País y del Extranjero a PRECIOS MUY ECONOMICOS.

También se ha recibido una gran remesa de artículos para Comodar, objetos para REGALOS Y OTROS para uso de Casa, muy convenientes por la GRAN ECONOMIA de sus precios.

Lo que pone en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela por ser la ocasión de COMPRAR BARATO Para convencerse de ello, no dejen de visitar la sección de BATERIA DE COCINA, de reciente reapertura, instalada en la calle San Miguel, número 2.

## SUCESOS

Consecuencia de una broma

Antonio Sebastián Silvas es de esos individuos que siempre le gusta estar de francochela y lo mismo le da a él que saiga el sol por Levante que por Poniente.

El domingo era dueño de un hermoso jamón extremeño con el cual se propuso correrla.

En efecto, así pasó, pues por casualidad se encontró con Juan Egea Mateos y Salvador Acosta Ferrández a los cuales les pareció de perlas la comidna de Antonio y se fueron, como no, a una tasca donde para hacer boca pidieron tres platos del mejor peleon de Jumilla.

Partieron el jamón y, claro es, que se echaron a comer rodajas de magras y a beber perrogordos hasta que se pusieron más torpes que un serpiente.

La broma siguió largo rato, pero luego, cuando ya nada más que quedaban los huesos, el Antonio Sebastián Silvas, se desuelga pidiendo a ocho pesetas sesenta céntimos el quillo y el tal jamoncito tenía cinco.

La cara que pusieron los comilonos, fué mas agría que la que Sánchez Guerra puso al leer el proyecto disolviendo las Juntas en el Congreso y, como es natural, comenzaron las negativas y las palabras gruesas.

Antonio no se enfadó y al corto ni perezoso se fué a la Comisaría, donde presentó la denuncia.

Los de la juega del jamón han aparecido hoy, haciendo unos efectivo el importe de la broma y convidadas de Antonio, pero otros han optado a pagar a quince días vista. La indignación, pues hay algunos que los huesos se los llevaron para el ocido.

Cuidado con los hoyos

No es Cartagena de las poblaciones que menos hoyos tienen sus calles, pues hay algunos que no se puede ni pasar en aeroplano.

Aochoche María Ortiz Quijano, de 60 años, tuvo la desgracia de colar un pie en un hoyo que existe en la calle de San Cristóbal la Larga, y se ocasionó la fractura completa del peroné derecho.

¡Señor Alcalde! ¿Cuándo va la brigada municipal ha encargarse de arreglar éstas cosas?

Los blasfemos

El Gobernador Civil ha impuesto la multa de 75 pesetas a cuatro individuos detenidos por los guardias de Seguridad por blasfemos.

## JUNTA

de protección a la infancia Número remiado ho:

198

## Para la Corona de la Virgen de la Caridad

Con motivo de acercarse la fecha en que ha de ser coronada nuestra Patrona, se ruega a las personas que deseen contribuir con sus donativos a la construcción de la corona, los entreguen, en plazo breve, en las administraciones de los periódicos o en el despacho de la Rda. Superiora del Santo Hospital de Caridad, arvirtiendo que cualquier pedazo de oro, alhaja o dinero será admitido.

## Información de Marina

Varias noticias

Cesa en el destino que actualmente desempeña y pasa al Ministerio el operario de máquinas permanentes Abión Subrino Corujo.

—Se aprueba entrega de mando del torpedero núm. 1 efectuada por el teniente de navío don Francisco Guimera Bosch al del mismo empleo don Bernardo Navarro.

—Se aprueba propuesta concediendo la Medalla Militar de Marruecos con los pasadores «Melilla» y «Tetuán» al personal del escuadrado «Alfonso XIII».

—Se nombra al capitán de corbeta don Ivandro Fontela y Maristany, ayudante personal del contralmirante don Antonio Rojí Echegaray.

—Se concede la continuación en el servicio al cabo de marinería del submarino «A 3» Juan Forte García.

—Item item al cabo de mar del submarino «Isaac Peral» Francisco Clemente Orozco.

—Se dispone embarque en el escuadrado «Alfonso XIII» el escribiente de oficinas de Marina don José Vicente Frantz, en relevo del escribiente don José Valverde Capdepón que pasa al Ministerio.

## CASA PAMPLO

La Casa Pamplo, de Valencia, cuyo representante don Antonio Gasoli se encuentra en esta, viene exponiendo las últimas novedades recibidas en los salones del piso principal del Gran Hotel, de 2ª y de 3ª 7.

Invitamos a las señoras de la distinguida sociedad de Cartagena a que visiten esta exposición, donde hallarán los últimos modelos de la temporada. Especialidad en equipos para novia.